

Colegio Evangélico Mixto Adonai

Ciencias Sociales y Formación Ciudadana

Profesor Giovanni Rodríguez

5to. Bachillerato

Lección 8

Pablo Luna

Parte I

Sobre su vida:

Juan José Arévalo Bemejo, nació el 10 de septiembre de 1904, en Taxisco, Santa Rosa. Sus padres fueron Mariano Arévalo Bonilla y Elena Bermejo de Paz. Sus primeros estudios los realizó en Taxisco y Chiquimula, se graduó de maestro en 1922 en la Escuela Normal Central para Varones de la ciudad de Guatemala.

Sobre sus estudios en Argentina:

En 1927, en el gobierno de Lázaro Chacón, fue becado para estudiar en la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación en la Universidad de La Plata, Argentina.

Y de vuelta en Argentina se graduó en la Universidad de La Plata, con el título de Profesor de Enseñanza Secundaria en Filosofía y Ciencias de la Educación, en 1934 el Doctorado en Filosofía y Ciencias de la Educación.

¿Cuándo llegó a Guatemala?

Regresó a Guatemala en 1931

¿Quiénes le eligieron como candidato presidencial?

Fue invitado por la gente con la que trabajó, ya que estuvo en el gobierno siendo oficial mayor del Ministerio de Educación.

¿Cuáles fueron sus principales obras y proyectos?

Renovaciones educativas como: la primera campaña nacional de alfabetización, fundación de la Facultad de Humanidades de la Universidad de San Carlos de Guatemala, creación de la Dirección General de Cultura y Bellas Artes y del Instituto de Antropología e Historia.

Parte II

¿Te imaginas la llegada de Juan José Arévalo Bermejo al país? ¿Con toda la gente que lo recibió?

Pues debió ser bastante emotivo, pues lo recibieron en multitud.

¿Crees que Arévalo debió gobernar por más tiempo?

Yo creo que sí, logró bastantes avances en el país mientras estuvo en el poder.

¿Crees que durante su gobierno se vivió una época de paz?

Claro, luego de la dura época que se vivió por la revolución el buen gobierno de J.J Arévalo vino a calmar todo.

¿Te simpatiza este presidente?

Así es, el cómo evolucionó la educación y todo lo que logró como presidente me parece admirable.

Escribe lo que piensas y lo que sientes respecto al gobierno de Juan José Arévalo Bermejo

Posterior a la victoria de la Revolución de 1944 y con apoyo del triunvirato establecido se lograron dar las primeras elecciones democráticas en Guatemala que representarían un cambio en la sociedad comparando con las dictaduras previas.

Estas primeras elecciones pusieron al mando al maestro, filósofo y escritor candidato del partido Renovación Nacional Juan José Arévalo Bermejo el 15 de marzo de 1945, dando inicio a una nueva época de prosperidad en el país.

La elección de Arévalo Bermejo fue causa de celebración con el 86% de votos a su favor, y se dió en un tiempo mundial de cooperación entre naciones y fraternidad por haber finalizado la Segunda Guerra

Mundial. Durante el periodo de gobierno de Arévalo no solo se logró una paz generalizada en el territorio sino también mayor estabilización económica gracias a la subida del precio del café en el mercado internacional, situación que favoreció el desarrollo social, laboral, cultural y educativo.

Durante este gobierno se lograron reformas importantes que permitieron la creación de diversas instituciones educativas y culturales como:

- Instituto Indigenista Nacional
- Instituto de Antropología e Historia
- Escuela Normal Rural “La Alameda”
- Escuela Normal rural de Agricultura
- Facultad de Humanidades y Agronomía
- Escuelas de Ciencias Económicas y Humanidades

También se logró impulsar un concepto novedoso en educación conocido como las Escuelas Tipo Federación (escuela diseñada de forma circular, media luna o rectángulo que busca a través de su filosofía adaptar la enseñanza a las necesidades tanto de los maestros como de los estudiantes) y la creación de la Ley de Escalafón del magisterio que busca proteger y dignificar a los maestros.

Durante su presidencia, Arévalo Bermejo también logró la creación del Instituto Guatemalteco de Seguridad Social, mejor conocido como IGSS, el Comité Nacional de Alfabetización, la autonomía de los tres poderes del Estado y la participación política popular mediante la libre organización de los partidos y organizaciones sociales.

Finalmente, a pesar de mantener una actitud política internacional neutra durante su gobierno, recibió distintos intentos de Golpes de

Estado fallidos que se atribuyen al hecho de reservarse la realización de préstamos a la comunidad internacional ya que consideraba que con estos se entregaba parte de la soberanía guatemalteca. Entregó el cargo el 15 de marzo de 1951 al ex integrante del triunvirato que logró la revolución Jacobo Árbenz Guzmán.